



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

Continúa la tasa de desempleo más baja en la historia de Puerto Rico y aumenta la participación laboral

(sábado, 21 de diciembre de 2024- San Juan, P.R.)- Las cifras de noviembre de 2024, según la Encuesta de Grupo Trabajador que realiza el Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH) en colaboración con el Negociado de Estadísticas Laborales del Departamento del Trabajo federal, reflejaron que continúa el récord de 5.4% de desempleo, que se estableció por primera vez en octubre de este año. Además, la tasa de participación laboral no ajustada para noviembre registró su nivel más alto en 15 años con un 45.4%. Esto refleja un mercado laboral sólido y estable de cara al cierre del 2024.

“Nuestro mercado laboral sigue demostrando una tendencia positiva y alentadora. Esta tasa de participación laboral es un claro indicador de que los puertorriqueños están más motivados a incorporarse al mundo laboral formal, reconociendo los beneficios que este ofrece. Para seguir avanzando, es esencial continuar con políticas públicas dirigidas a seguir aumentando la participación laboral y alcanzar nuevos niveles históricos de desempleo. Esto incluye educar a los trabajadores sobre sus derechos, las oportunidades disponibles y asistir a los patronos en el reclutamiento de talento, como lo hemos hecho con diversas iniciativas como PERFIL y Talento Infinito. El DTRH se mantiene firme en su compromiso de liderar estos esfuerzos y apoyar tanto a trabajadores como a patronos con programas de capacitación, reclutamiento y asesoramiento que garanticen un mercado laboral estable y preparado para los retos del futuro”, expresó la titular interina del Trabajo, licenciada Naihomy Álamo Rivera.

Para noviembre de 2024, la publicación de Empleo y Desempleo, basada en la Encuesta de Grupo Trabajador, estimó la tasa de participación laboral no ajustada estacionalmente en 45.4%, un aumento de 0.8 punto porcentual respecto a octubre de 2024 (44.6%). No se registraba una tasa de participación laboral no ajustada igual o superior desde febrero de 2009, cuando también alcanzó el 45.4%.

Respecto al desempleo, la tasa ajustada estacionalmente en noviembre de 2024 fue de 5.4% y no representó cambio al comparar con octubre de 2024 (5.4%). Mientras que la cifra ajustada estacionalmente se situó en 66,000 personas en noviembre de 2024. Esto tampoco representó cambios al comparar con octubre de 2024 (66,000). Al contrastar con noviembre de 2023 (68,000) la cantidad de desempleados reflejó una baja de 2,000 personas.

El número de personas empleadas en Puerto Rico para noviembre de 2024 ajustado estacionalmente fue de 1,149,000. Dicho número representó un aumento de 7,000 personas en relación con octubre de 2024 (1,142,000). Por otro lado, cuando comparamos con noviembre de 2023 (1,146,000) el empleo mostró un aumento de 3,000 trabajadores.

De otro lado, el estimado del grupo trabajador ajustado estacionalmente para el periodo de noviembre 2024 fue de 1,215,000 personas, lo que refleja un incremento de 7,000 personas al comparar con octubre de 2024 (1,208,000). En relación con noviembre de 2023 (1,214,000) el grupo trabajador registró un leve aumento de 1,000 personas.

Empleo agrícola y por cuenta propia

Los datos no ajustados estacionalmente indicaron que el empleo agrícola se estimó en 17,000 personas durante noviembre de 2024. Al comparar con noviembre de 2023 (18,000), el número de trabajadores agrícolas reflejó una reducción de 1,000 personas. Mientras que el empleo por cuenta propia en noviembre de 2024 se ubicó en 212,000 personas. Este dato significó 15,000 personas más que la cifra de noviembre 2023 (197,000).

Empleo asalariado no agrícola

El empleo asalariado no agrícola, ajustado estacionalmente, fue de 966,900 en noviembre de 2024. En comparación con octubre de 2024 (963,600), reflejó un alza de 3,300. Los sectores industriales que registraron aumentos en empleo fueron: servicios profesionales y comerciales (1,200); comercio, transportación y utilidades (600); manufactura (400); recreación y alojamiento (400); minería, tala y construcción (300); gobierno (200); información (100) y finanzas (100). Los sectores que no tuvieron cambios fueron los servicios educativos y de salud y otros servicios.

Al comparar con noviembre 2023 (951,300) se observó un aumento de 15,600 en el empleo asalariado en Puerto Rico. En relación con el año anterior, los sectores que registraron alzas fueron: recreación y alojamiento (4,700); comercio, transportación y utilidades (4,400); minería, tala y construcción (2,000); servicios profesionales y comerciales (1,900); servicios educativos y de salud (1,600); finanzas (1,000); información (700) y otros servicios (400).

En la sección de Mercado Laboral de la página electrónica www.trabajo.pr.gov puede acceder a la Encuesta de Grupo Trabajador en su totalidad, así como otros informes estadísticos que periódicamente realiza el Departamento del Trabajo y Recursos Humanos.

###

